



Antibiotika richtig anwenden – damit sie wirken

Ihr Tier ist krank. Die Tierärztin/der Tierarzt muss entscheiden, ob es Antibiotika braucht oder nicht. Dabei gibt es einige Punkte zu beachten.

Eine Information für Tierhaltende

Wenn Ihr Tier Antibiotika erhält

Antibiotika retten Leben

Für die Therapie gewisser Infektionen braucht es Antibiotika. Wenn Bakterien dagegen resistent (unempfindlich) werden, können Menschen und Tiere sterben. Tierhaltende und die Tierärztinnen und Tierärzte müssen deshalb zusammenarbeiten. Antibiotikaresistenzen sind ein weltweites Problem; nicht fachgerechte Antibiotika-Anwendungen fördern Resistenzen

Befolgen Sie die Anweisungen

Geben Sie Antibiotika so wie von der Tierärztin/vom Tierarzt verschrieben. Halten Sie sich an die Dosierung und die Dauer der Therapie, auch wenn es dem Tier schon vorher besser geht.

Medikamente verahreichen

Wenn Sie Probleme mit der Medikamentengabe bei Ihrem Tier haben, wenden Sie sich an Ihre Tierarztpraxis – es gibt einige Tricks und Kniffe.

Bringen Sie übrig gebliebene Antibiotika zurück

Geben Sie Antibiotika nicht an andere weiter, benutzen Sie diese nicht bei anderen Krankheiten Ihres Tieres und starten Sie keine Therapie, ohne Ihre Tierärztin/Ihren Tierarzt aufgesucht zu haben.

Arbeiten Sie hygienisch

Desinfizieren Sie Ihre Hände vor und nach der Behandlung von Wunden.





Wenn Ihr Tier keine Antibiotika erhält

Antibiotika wirken nur gegen Bakterien

Bei Virusinfektionen sind Antibiotika nicht wirksam. Nicht alle bakteriellen Infektionen müssen mit Antibiotika behandelt werden. Viele Wund- und Hautinfektionen heilen mit einer örtlichen Behandlung ab.

Untersuchungen sind wichtig

Ist Ihr Tier aufgrund von Bakterien krank? Um welche Bakterien handelt es sich? Welche Antibiotika sind wirksam? Um diese Fragen zu beantworten, muss Ihre Tierärztin/Ihr Tierarzt Proben nehmen und Untersu-

chungen durchführen – eine wichtige Voraussetzung, damit Ihr Tier nicht unnötig oder falsche Antibiotika einnehmen muss.

Erwarten Sie keine Antibiotika

Verlangen Sie keine Antibiotika, wenn Ihre Tierärztin/Ihr Tierarzt es nicht für nötig hält.

Antibiotika haben auch unerwünschte Wirkungen

Eine falsche Anwendung von Antibiotika kann Ihrem Tier, Ihnen und Ihrer Familie schaden. Deshalb ist es wichtig, umsichtig mit diesen Medikamenten umzugehen.

